

Editor  
y Admor.  
L. Cartín G.  
Oficina  
150 v. Sur del  
Colegio de Sritas.  
Teléfono 1131  
Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
\$ 2.00  
Número  
suelto  
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 24 DE DICIEMBRE DE 1925

Núm. 2145

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Los daños causados en Bulgaria por los invasores griegos

Sofía.—La Comisión especial enviada a Macedonia para apreciar los daños causados en el territorio búlgaro por la invasión griega, así como los producidos en Petrich y diez pueblos colindantes, ha calculado estos en 31.000.000 de levas y fijado esta suma como indemnización.

La información oficial ha sido enviada aquí por la Comisión, que suministrará los detalles pertinentes a la Sociedad de las Naciones.

### Mustafá Kemal rompe de nuevo con tradiciones turcas

Angora.—El Presidente Mustafá Kemal ha roto una vez más con las viejas tradiciones turcas. En su primera comida oficial que fué seguida por una recepción bailable y a la que asistieron todos los miembros de su gabinete con sus respectivas esposas, el cuerpo diplomático casi en pleno y prominentes personalidades en el mundo social, el Presidente pronunció un discurso en el curso del cual rogó a las damas turcas presentes que descubrieran sus caras y se quitaran el velo de la cabeza.

La asistencia bailó a renolón seguido una antigua danza turca que Mustafá Kemal desea popularizar. Los turcos estaban también con la cabeza descubierta toda vez que el fez, usado antiguamente, aún en el interior de la casa ha sido prohibida.

Hasta hace poco las mujeres turcas que asistían a recepciones mixtas y bailaban con individuos de otra nacionalidad eran consideradas como traidoras a la fe musulmana.

### Nos llega un folleto de Puntarenas

Acusamos recibo de un importante libro-informe que nos remite el Jefe de Sanidad Marítima y Terrestre de Puntarenas, Dr. don Justo Pastor López.

Son 50 páginas de interesantísima lectura que vamos a examinar con mucho cuidado, pues se trata de la campaña sanitaria de Puntarenas, ciudad que goza de completa salubridad.

El folleto está impreso en la Editorial Sauter con mucho gusto.

Damos las gracias por el cumplimiento y felicitamos al Municipio y al Dr. López por sus buenas labores. Puntarenas le debe mucho a sus funcionarios de higiene.

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	76 —
España	287 —
Italia	82 —
Suiza	387 1/2 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	40 1/2 —
Oro Americano	

### Académico francés contra artistas de color, en París

París.—Robert de Flers, uno de los "inmortales" de la Academia, por virtud de un número de obras brillantes coronadas por el éxito, es normalmente un hombre sereno, indulgente y digno. Pero, se siente indignado al espectáculo de una revista de color que actualmente se produce en el teatro de los Campos Elíseos.

El académico de Flers, está disgustado y así lo manifiesta en un lenguaje ultra-violento. Las contorsiones de aquellos hombres y mujeres de color, y más aún, la vista del numeroso público parisiense que se deleita contemplando el espectáculo, le estremece y le hace proclamar la decadencia de la raza humana, que, según su convicción, retrograda hacia sus antecesores los monos, más rápidamente de lo que procedió de ellos.

—«Este espectáculo», ha dicho M. de Flers, «representa la ofensa directa que jamás ha recibido el buen gusto francés. Es una lamentable exhibición trasatlántica, que me produce indignación y verdadero disgusto.»

Para M. de Flers el éxito de ese espectáculo es el triunfo del desorden de todo lo feo y estúpido y el comienzo de un estado de descomposición de la sociedad moderna.

En su amarga diatriba el académico aconseja a sus contemporáneos que quemem todos los museos, todas las bibliotecas y todas las escuelas. El desearía destruir toda la civilización a nombre de la nueva estética de los caníbales.

En el intertanto, Mis Baker y sus colaboradores de color continúan siendo el furor de París, a pesar del anatema y de las burlas de M. de Flers.

### Condenados a prisión varios prominentes miembros del Partido Comunista Británico

Londres.—En Old Bailey terminó el juicio contra doce jefes comunistas con sentencias de encarcelamiento durante doce meses para los cinco prisioneros principales, contra los cuales se han comprobado condenas anteriores, y seis meses para los otros siete, contra los cuales no aparecen condenas anteriores en los registros. Este es el golpe más rudo que jamás ha sufrido el partido comunista en este país.

Los hombres, a quienes se acusaba de conspirar para publicar libelos sediciosos y con violar la ley de incitación a rebelión, serán clasificados en la «segunda división» lo que significa sencillamente que serán privados de su libertad.

### Un millón de pesos de pérdida por una gran conflagración

Corinth, Mass.—Un fuego ocurrido aquí causó un daño calculado en \$ 1,000,000 y prácticamente destruyó la planta de la Corinth Compress Company. Se quemaron unas 9,000 pacas de algodón.

El origen del incendio no se ha podido determinar.

### El premio Nobel de física para un sabio catedrático sueco

Stokolmo, Suecia.—El premio Nobel de física, para el año 1924, ha sido otorgado al señor Karl Manne George Siegbmahm profesor de Física de la Universidad de Lund, Suecia.

### Notas varias de Portugal

Lisboa.—En las elecciones municipales el partido demócrata obtuvo mayoría en casi todo el país. En Lisboa, la minoría es para la conjunción izquierdista. La sigue en votos la lista monárquica y la de la Unión de Intereses Económicos, aliada con los nacionalistas. Hubo en todas partes numerosas abstenciones.

Artistas, periodistas y literatos ofrecieron un banquete a la eminente recitadora argentina Berta Singermann, que seguirá para Madrid.

En el Teatro de San Luis el público hizo a la Goya una cariñosa manifestación de despedida.

El *Diario de Noticias y O Seculo* siguen publicando diariamente entrevistas con pro-hombres de las artes, letras, comercio, industria y política. Todos aconsejan al Gobierno que participe en la exposición Iberoamericana de Sevilla.

### En honor del autor de «La Araucana»

Toledo.—En Ocaña se organiza con gran entusiasmo la celebración del centenario de Ercilla, famoso autor de *La Araucana*, nacido y enterrado en dicho pueblo.

Cuéntase con el apayo del Estado y de distinguidos literarios, gestionándose el de las repúblicas hispanoamericanas.

### Dos condenas de muerte

Versalles.—Ante la Audiencia de este departamento (Tribunal de Jurado), ha terminado la vista de la causa seguida contra los bandidos Persón, Serre y Vannier, quienes hace unos meses asaltaron la oficina de Correos en Conrel-en-Parisis y mataron a un cartero, siendo el robo el móvil de la hazaña.

Persón y Serre han sido condenados a muerte, y Vannier a cadena perpetua.

### Adagios que enseñan

La sociedad, y cuenta que no digo el pueblo ni la plebe, la sociedad, si no es religiosa, será supersticiosa; si no creará extravagantes; si no tiene una religión bajada del cielo, la tendrá forjada por los hombres; pretender lo contrario es un delirio; luchar contra esa tendencia, es luchar contra un ley eterna.—*Balmes*.

El catolicismo, con la severidad de su moral, con la alta protección dispensada al delicado sentimiento del pudor, corrigió y purificó las costumbres; así realizó considerablemente a la mujer, cuya dignidad es incompatible con la corrupción y la licencia.—*Balmes*.

### Investigará el Congreso Americano la concesión de honores extranjeros

Washington.—Se ha anunciado una escrupulosa investigación congresional sobre el crecido número de americanos que han sido condecorados por los gobiernos extranjeros recientemente, al hacerse pública una lista de prominentes americanos a quienes se han hecho miembros de la Legación de Honor Francesa.

El objeto de la investigación es precisar la extensión que los gobiernos extranjeros han dado a este método de crear un sentimiento en los Estados Unidos favorable a ellos, para que les auxilién en sus condiciones financieras, por la propaganda que pudieran hacer a favor de esos influyentes americanos.

No solo el Senador George W. Norris, de Nebraska, que ha iniciado el movimiento sino otros senadores y miembros de la Cámara de Representantes, están profundamente interesados en esa prodigalidad de la Legación de Honor francesa que incluye a muchos nombres de americanos. Se ha dirigido, según el Senador, ha dicho una carta al Secretario Kellogg, solicitando del Departamento de Estado una lista de todos los americanos que hayan recibido condecoraciones francesas recientemente, acompañándose a la misma una lista de los condecorados por la Gran Bretaña.

### Explosión y diez y siete muertos

Río de Janeiro.—A bordo de un remolcador de servicio de este puerto se produjo una violenta explosión, resultando muertas 17 personas.

### Italiano suicida tras ganar un gran premio en la lotería

Munich.—Un comerciante italiano residente en Munich, recientemente ganó el equivalente de 125 mil pesos como premio de la lotería, pero tan pronto como recibió noticia de la ganancia se suicidó.

### La exposición de Sevilla

Valladolid.—La Universidad ha celebrado un acto de propaganda de la Exposición Iberoamericana de Sevilla, publicando un elenco oficial de catedráticos, alumnos etc.

El Delegado de Sevilla, coronel Rodríguez Caso, señaló el entusiasmo que despierta en América la Exposición, muy singularmente en la Argentina que ha votado un crédito de más de tres millones de pesetas.

El Delegado sevillano don Antonio Paenz disertó sobre la significación de Valladolid en las campañas hispano-americanas, siendo a su jicio una ciudad tan representativa como Sevilla en la historia ultramarina. Además un venero histórico para estudiar nuestro pasado colonial en el Archivo de Simancas en la sección de estudios americanistas de la Universidad.

### El servicio postal aereo entre los Estados Unidos y Panamá

Washington.—La comisión que representa a los Departamentos de Estado, Comercio y Correos y que ha sido nombrada para considerar el establecimiento de un servicio postal aereo entre los Estados Unidos y el Canal de Panamá tratará, próximamente, con los representantes de los Departamentos de Guerra y Marina sobre la cuestión incidental a la operación gubernamental y particular de una línea de aeroplanos. Por lo menos una compañía particular está lista para considerar la empresa, habiéndose dirigido al Director General de Correos el mes pasado mediante el doctor P. P. Bauer, capitalista austriaco, quien ha estado operando un servicio comercial y postal entre el mar Caribe y Bogotá, Colombia.

Francisco Sánchez la Tour, Ministro de Guatemala, dijo hoy que su país acogería gustosamente la operación de tal empresa por el gobierno de los Estados Unidos. Reconociendo el reciente testimonio del Consejo de guerra Mitchell, respecto al establecimiento de empresas de aviación extranjeras cerca del Canal, dijo que su gobierno no había dado ni daría concesión para bases aéreas que pudieran interferir con ninguno de los proyectos de los Estados Unidos.

### Asalto a una aduana

Parrsborough, (Nueva Escocia).—A última hora de la tarde, se presentaron en la Oficina de Aduanas tres autocamiones escoltados por otros tantos automóviles de los cuales surgió una numerosa partida de individuos que, revolver en mano, hicieron irrupción en el local.

Después de cargar en los autocamiones una considerable cantidad de bebidas alcohólicas, los desconocidos ocuparon sus vehículos y huyeron con dirección a New Brunswick.

### Enfermo de malaria

Constantinopla.—Al regreso de su «raid» París-Teherán, el aviador francés Nogués ha tenido que guardar cama, enfermo de malaria.

Cuando aterrizó en Alepo el mencionado aviador, tenía cuarenta grados de fiebre.

### No lo olvide hoy!

#### Consejo a las damas

Para alistar la cena de Nochebuena se necesitan vinos y viandas. Lo mismo si se trata de los niños a los cuales hay que dar juguetes.

Todo eso lo conseguirá hoy a precios económicos donde Vanni y Cía., cerca del Cometa.

Hay allí una novedad y son los Queques ingleses.

El que quiera saborear esto que compre donde Vanni.

Es el único almacén que tiene batillo de bolas de hule.

# ESAS CENAS DE NOCHE BUENA

Va haciéndose una costumbre social la de reunirse las familias y las amistades el 24 de diciembre en las primeras horas de la noche para alegrarse por la Pascua del Niño Dios y comentar las alegrías de los niños con los juguetes que les traerá el Niño; y en familias algo pudientes, para gozar con los regalos del arbolito de ciprés con mil colgaduras brillantes y cientos de lucecillas de parafina de colores y bombillos eléctricos.

Hasta aquí, todo es inofensivo, mientras al familiar departamento no añada alguna lengua venenosa el comentario de la difamación de algún prójimo o alguna prójima que estén a la orden del día en la lista negra de los periódicos amarillos y de las gentes sin caridad cristiana.

Pero... a las diez de la noche, si no antes, o para fomentar el cariño siéntanse los invitados a la mesa para comerse una opípara cena... de tamales, o bien de otros exquisitos platos con carne de res, de cerdo, de ave... bien condimentados como cumple a una cena mayúscula y que debe alegrar bien los corazones.

Hasta los monos invitadores de la ley *seca yankee*, hacen un paréntesis en tal ocasión: y entre chuleta y jamón meten entre pecho y espalda, sabrosos trozos de Carete o Rioja, que vayan a hermanarse con el *coctail* inicial para abrir boca.

Si esos dichos *cenadores* son masones... están en derecho de hacer lo que les da la gana: por la excomunión reservada que los abona, no les importa comer cualquier carne.

Si son herejes... propagandistas; la misma historia: y ganarán lauros de las "sociedades bíblicas" si se *cenan* bien a un cura o a la Iglesia Católica entre cada trago santificado con el sudor de tanta *cantadera*.

Si son teósofos... ¡alto! un teósofo no puede comer carne... ni de rata, por el peligro de comerse a un antepasado... cuyo cuerpo *astral* o *perespiritu* ande rodando de animal en animal en cumplimiento de la ley fatal del *Karma* antes de llegar a la aniquilación del *Nirvana* o sumergimiento en el Gran Ser que toma hoy a las 2:30 p. m. posesión de un cuerpo humano, según categórica afirmación del Sr. Povedano en almística hoja suelta de hace pocos días.

## PERO... ¿UN CATÓLICO?

Un CATÓLICO, si lo es de verdad, y no de nombre, no puede comer carne el día 24 de diciembre desde la 1 hora hasta pasada la *media noche*.

Un católico que come carne el 24 de diciembre, vigilia de Navidad, comete pecado mortal y es o un ignorante de las leyes de la Iglesia católica, a la cual pertenece, o es un pícaro que del catolicismo hace y observa, solo lo que le acomoda, como si Dios fuese quien está a sus órdenes, y no él a las órdenes de Dios, su Creador, Redentor y Fundador de la Santa Iglesia católica.

¿Como si la santa Iglesia prescribiera sus mandamientos como éste de prohibir comer carne en ciertos días, por puro antojo y sin autorización que Dios le dió!

— Pero... dice algún Pérez, de tantos Pérez que en el mundo viven, jueces y señores de Dios, de los hombres y de las cosas... pero ¿cáso la carne es cosa mala, para pecar comiéndola?

¡Oh Pérez, descendiente directo de Adán por el apellido: tú Pérez serás...! ¿Cómo puedes imaginarte que la Santa Iglesia estableciera como práctica de penitencia y mortificación para Navidad el abstenerse de una cosa mala?

Mortificación y penitencia se hace con sacrificio; y sacrificio bueno es únicamente el que se hace de... algo lícito y bueno.

Lo malo es siempre y en todos casos prohibido, y no puede entrar en el número de cosas que pueden sacrificarse por Dios.

Además... Pérez; a la ley de la abstinencia de carnes no están obligados los católicos enfermos, convalecientes u otras personas que para no observar esa ley tengan razones efectivas poderosas.

Cuidado, pues, católicos, con las cenas de Noche Buena, que si son cenas con carne, son para festejar al diablo y nunca para celebrar la Navidad cristianamente.

R. de J. V.

## De Heredia

### Miriam Chaverri

Ha terminado sus estudios en el Colegio de Sión la Sta Miriam Chaverri. Ha salido laureada en *todas las asignaturas y artes*, mereciendo las tres notas de honor durante los ocho años que ha estado en el Colegio. Dichosa la ciudad de las flores que ha dado de su jardín una rosa perfumada de las mejores virtudes que enaltecen a Miriam.

Al terminar sus estudios en el Colegio será nuevo Adalid que hará conocer por todas partes la educación e instrucción que en Sión se da a las alumnas.

Nuestra sincera felicitación al Lic. don José J. Chaverri y doña Josefa R. de Chaverri, padres de la Srta. que honra a hogar y a Heredia. También redoblamos la felicitación por haber terminado su hijo Adrián sus estudios superiores en el Colegio Seminario. El Niño Dios ha anticipado su aguinaldo para estos padres católicos que se sacrifican en bien de sus hijos.

Miriam, un camino de escollos se presenta ante tu delicada mirada, pero la lluvia de rosas que la virginidad de Lisieux derramará sobre él, aliviará el sendero que te conducirá a la casa del eterno jardinero.

Atentamente,

J. R. Belén

## El Jefe Político de Acosta tomará posesión de su puesto el 1º

Ayer dijimos en nuestro diario que la nueva autoridad de Cantón de Acosta se trasladará inmediatamente, pero ahora rectificamos, pues sabemos que está haciendo el arreglo final del archivo porque quieren dejar clasificados todos los papeles de este año.

Por eso se trasladará el 1º de enero y lo mismo para el actual, don Apodemio Vargas, quien vendrá a la Gobernación de esta Provincia.

## Otra Junta Progresista en San Francisco de Asís

En el vecino distrito de San Francisco del cantón de Goicoechea se ha instalado una Junta Progresista que promoverá el adelanto lugareño.

Los vecinos más pudientes de esa localidad se han agrimido en esta obra simpática que deseamos ver crecer y triunfar.

Para el nuevo año se desarrollará todo un plan de actividades: higiene, caminos, ornato, moralidad y alegría, son los propósitos de esos vecinos constituidos en portabanderas del progreso y la cordialidad.

## Aviso católico

Hoy es día de abstinencia rigurosa: no se puede comer carne, ni en las cenas de la noche. Pero no hay obligación de ayunar.

# Ha pasado el pánico de los billetes

Las gentes tuvieron mucho pánico al recibir la noticia del cambio de los billetes de dos colones y creyeron que iban a perder su valor. Sobretudo en los campos la noticia cayó muy mal, y hasta hubo abusos, sin contar que realmente un billete nacional nunca caduca.

Se trata de regular la circulación y de que no queden otros billetes que los del Internacional; a la vez se desea retirar los últimos billetes del Banco Comercial que no tienen razón de existir en las manos del público desde el momento en que su valor fué reconocido por el Estado a raíz de la quiebra del banco.

Con los avisos puestos por el Gobierno ha vuelto la tranquilidad y ya se sabe que lentamente se recogerán los billetes en circulación. Si se ha recomendado a los comerciantes especialmente a los importadores y a quienes compran licores que acepten los billetes y los dejen para los enteros en vez de darlos de nuevo a los clientes.

Como nuestro diario llega a pueblos lejanos, advertimos a los campesinos que no se dejen timar con comisionados ambulantes de mala fé que han dado en comprar billetes de dos colones a 150 y 175

## De la Legación Italiana (Traducción)

La Real Legación de Italia se complace en comunicar:

Hace días alguna agencia telegráfica difundió la noticia alarmante acerca de la salud de Su Excelencia el Presidente del Consejo Mussolini, y con la imaginación muy desarrollada no se permiten designar la regencia que deberá sustituir al Cabeza de Gobierno Italiano durante su operación.

La Legación de Italia está autorizada para desmentir categóricamente esa fantástica información, inspirada evidentemente en una intriga de carácter político. Las condiciones de salud de Su Excelencia el Honorable Mussolini son muy buenas.

## Llegaron los auxilios a la familia Quesada en México

Nos escribe un amigo nuestro desde México que dichosamente la familia Quesada que se encontraba allá en apremiante situación recibió ya el primer envío de 250 dólares o sean 500 pesos mexicanos.

Fué muy oportuna esta remesa que los interesados han recibido con entera gratitud.

No es fácil el regreso de todos los miembros de dicha familia, pues los pasos marítimos valen muchísimo.

## Próxima boda

Hemos sido honrados con la tarjeta que dice:

«Pedro Gutiérrez y Amelia B. de Gutiérrez, Francisco Lépiz y Juana Mondragón, tienen el gusto de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de sus hijos Nelly y Rafael.

Heredia, diciembre de 1925.»

Agradecemos la atención de los participantes y deseamos la mayor dicha a los contrayentes.

## ¡Led, Led!

Tú me has hecho mal, dice el hombre ruin; yo te haré mal. Tú me has insultado: yo te insultaré.

Tú me has hecho mal, dice el hombre bueno: yo te perdono. Tú me has insultado: yo no quiero acordarme de tu ofensa.

Si tú eres malo, yo no quiero serlo. Si tú eres perverso, yo no deseo parecerme a tí.

¿Acaso sería yo más feliz por haberte hecho mal?

El castigo de tus malas acciones, tú mismo lo recibirás algún día; no lo dudes.

El mosquito que me ha picado, caerá en las redes de la araña.

El gavilán que ha devorado el pajarillo, es muerto por el cazador.

Malvado, tú tropezarás siempre con la piedra que colques en el camino para que otros caigan.

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINII

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

## Cocinas de Aire y Petróleo Marca "BOSS"

Las que han demostrado ser las más económicas del mundo y las más sencillas de manejar. Consumen el 99 por ciento de aire; con un galón de petróleo se mantiene en operación un fogón durante 25 horas y con una botella de 5 a 7 horas. Son muy higiénicas, no despiden mal olor. Resultan más económicas que la electricidad, gas, leña, o carbón, habiendo familias, que tienen un gasto máximo diario de 30 a 50 centavos, comprendido el uso del horno de que van provistas. Antes de comprar su cocina consulte nuestros precios y vea la economía y calidad que le ofrecemos. Todas las que han comprado las cocinas de aire y cañón marca BOSS están sumamente satisfechos.

Las cocinas de aire y cañón marca "BOSS", cuecen ligero, economizan aceite y se apagan por ellas mismas; su llama baña el fondo del utensilio.

Las cocinas de aire y cañón marca "BOSS", no se están rifando en la calle por medio de ningún club y se venden únicamente en nuestra Cuchillería frente al Royal Bank.



OSVALDO SALVADOR & Co.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# En la Tesorería Municipal se han perdido fondos

## El Gobernador debe investigar y sentar responsabilidades

En la última sesión municipal fué presentada a los ediles una petición de algunos empleados municipales de la tesorería que han perdido sumas al distribuirlas en sus pagos a los peones y a los que cobran cuentas.

Hubo estupor entre el auditorio al canocerse tan grave asunto ya que de las Arcas del Banco de Costa Rica, el dinero debe haber salido completo.

Tampoco vemos la razón por la

cual los empleados subalternos tengan que soportar las pérdidas indicadas cuando el manejo y actuación de la oficina debe recaer sobre el jefe respectivo.

La noticia no se había querido dar a la prensa, pero ha corrido por el público.

Justo es que el Sr. Gobernador Esquivel, levante una información sobre el particular y diga al Municipio siguiente lo que ha habido en este asunto.

# El S. Gobernador visitará el Buen Pastor

Don Macedonio Esquivel va a practicar estos días una visita de inspección al asilo del Buen Pastor donde se recoge a las menores de mala conducta.

Allí se han instalado varios talleres como el de encuadernación, y las mujeres recluidas van mejorando en sus hábitos de vida.

El Sr. Gobernador ha anunciado ya su visita que redundará en beneficio de la institución.

# No hubo sesión de Cloacas y Cañería

También esta Junta está sin trabajo, pues todos los asuntos los tiene al día. Como no hay agua disponible las construcciones se han reducido.

Posiblemente hasta el año entrante vuelva a sesionar, pues ya la semana que sigue estaremos en fiestas cívicas.

# La negociación de ayer

Don Juan Bautista Romero Casal adquirió el Hotel Washington que tan renombrado es.

Muchas mejoras va a introducir allí el amigo Casal y sobretodo será su preocupación establecer tarifas cómodas para los pasajeros de provincias donde el Sr. Romero es tan conocido.

El día 28 del corriente mes, tomará posesión de su negocio, en el cual le deseamos todo éxito.

# 315000,00 depositados

Los dichosos que van a obtener los premios de la lotería de Año Nuevo, ya tienen el dinero a su disposición. Acaba la Junta de Caridad de hacer un depósito por trescientos quince mil colones para responder al pago de todos los billetes favorecidos. Ha certificado esta formalidad don Gonzalo Sáenz, Inspector de la lotería.

# Días oficiales de las fiestas

Han sido declarados días oficiales para las fiestas de esta capital las fechas 29, 30 y 31 de Diciembre y el 1º de Enero.

Todavía la Comisión no ha resuelto si el 3 hay corridas de toros.

Es muy posible que si las haya, pues el día 3 cae domingo.

# DR. OSCAR MARTINEZ MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

# Envío

## Festival Infantil

Hoy en alegre algarabía los niños de San Francisco de Asis y Calle de Blancos, unísima palpación de corazoncitos y expresiva sonrisa en sus boquitas recibirán del anciano San Nicolás el obsequio de Navidad, viejillo vagabundo que pidió hospedaje en casa de Juan Francisco Granados. Para anunciar la presencia de San Nicolás parece que habrá disparo de bombetas y cohetes y el clarín tocará llamada general.

# La política en C. R. es un misterio

El problema del futuro en nuestra Patria está aun sin resolver. Las últimas elecciones dan mucho en qué pensar. Por lo pronto se ve que el abstencionismo aumenta cada día más. ¿Será este el resultado del engaño de siempre de los políticos? ¿Será falta de patriotismo en las masas? ¿O será culpa del gobierno, como creen algunos y que no son pocos?

La clave para descifrar este enigma la encuentran muchos, pero muchos en don Cleto. Otros y que son bastantes en don Carlos María. Lo que está fuera de duda es que si don Alberto se entona un poquito no será difícil que se la lleve. porque lo que es partidarios tiene un número considerable. Los del reformismo no se dan por medio menos y creen que nadie se la quita al Padre Volio. Los históricos que por lo mismo no son quedados en astronomías, aseguran que organizándose un poco dejan burlados a todos los demás.

¿Quién es capaz de leer en el porvenir?

Hay quien cree ver claro ese futuro, y que es persona versada en estos misterios, que asegura que no es cuestión de finanzas, ni de agricultura, ni de diplomacia. Que se llevará la victoria el que mejor organice las industrias del país, y nosotros creemos lo mismo, y entre esas industrias una de las principales, la que resulta más, es la

industria más negra que existe, y esta si que es la verdadera industria negra.

¿Y cual es esa industria negra? La del Betún.

Pruébese el famoso «Betún Atlas» y se verá que no hay otro mejor.

Este betún está llamado a dar solución al gran problema político.

EL CANDIDATO VICTORIOSO

# El Betún Atlas

De calidad inmejorable, en cantidad en cada caja mayor que la de todos los betunes corrientes que se venden por el mismo precio. Una vez que el público lo conozca y pruebe sus ventajas no querrá otro betún.

En este ramo es la única empresa industrial organizada debidamente en el país. Para poder dar al público este artículo en forma tal que no admita rivalidad se ha tenido que emplear un fuerte capital, pero este sacrificio hecho por jóvenes industriales costarricenses seguramente se verá recompensado por el público inteligente, favoreciendo esta bien organizada industria nacional.

# Para las Vacaciones

Si sus niños han perdido alguna asignatura, o todo el curso, yo se los puedo preparar como maestro experimentado. Escribame al apartado N° 111. MAC ARGAS CASTRO —

# Nuevo hogar

## Boda Castillo Montoya

Tuvimos el placer de recibir la fina invitación que nos hizo doña Adeline Montoya Rojas, de esta capital, en la que nos comunicaba el matrimonio de su hija Lidia, en quien siempre hemos reconocido prendas de belleza y de virtud, habiendo sido educada con todo esmero y afán.

Ella, joven virtuosa y buena unió últimamente su vida a la de un joven que siempre ha perseverado en el trabajo y en el estudio y en quien hay justas esperanzas de que le sonría el porvenir. Tal es el Licenciado don Salomón Castillo.

Hizo la ceremonia católica el Dr. don Carlos Borge en su Parroquia de La Soledad, y luego se hizo una recepción a los nuevos esposos en la casa de don Pedro Ramírez y doña Pastora Chaverri de Ramírez.

Ojalá la dicha y la salud sean siempre los buenos compañeros de esos dos jóvenes, cuyo bienestar futuro anhelamos hoy.

# El remate de los bienes del Sr. Armijo

El martes a las 13 horas empezó el remate de las pocas existencias que dejó el comerciante Armijo en su almacén. Unas pocas mercaderías y el mobiliario fueron ofrecidas a la venta. La base del negocio fué de 7500 colones pero poco a poco se fue elevando hasta que don Abraham Bresciani llegó a 11500 colones.

Fué su contrincante Mister Wolf.

El valor de las mercaderías será abonado a la liquidación que como se sabe causó una pérdida de 240000 a nuestros almacenistas y banqueros.

Hoy si siguen vendiendo al detalle las mercaderías indicadas. Hubo ayer muy buenas negociaciones con los saldos de las mercaderías que aprovecharon algunos corretores de la plaza.

# LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTOS en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de féideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1839

TELEFONO N° 11

Rivera & Cia.

# Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

# Nuevo abogado

Ha obtenido el título de abogado, después de brillantes exámenes, que le merecieron la más alta calificación, Gonzalo, el hijo del recordado poeta costarricense Aquileo J. Echeverría.

Inteligente y esforzado como es el joven abogado, obtendrá muchos triunfos en el ejercicio de la profesión: tales son los deseos de «El Correo Nacional».

# JUGUETES A precios increíbles

VISITE NUESTRA TIENDA

Y CONVENZASE

# ALMACEN ROBERT

## Avisos Económicos

### Precios convencionales

**PORTAMONEDA** pequeña de cuero amarillo, perdida entre Lechería González Soto a Relejería Chapate o de allí a la nueva Geisha. Contiene un anillo con rubí. Se gratificará a quien la entregue a Carlos L. Jiménez en La Tribuna.

**Casa y negocio en Barrio Keith.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, al lado de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

**Traducciones.** Recibimos traducciones de Inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

## Norteamérica posee demasiado Oro

Nueva York. Continúan los comentarios y deducciones alrededor del enorme pánico que se produjo hace algunos días en el mercado de valores de esta Bolsa.

En Wall Street se reconoce que el mercado de Nueva York, demasiado acostumbrado desde hace algunos años al dinero fácil, había cometido excesos especulativos.

Norteamérica posee demasiado oro. El exceso del oro engendra el exceso de crédito, y el crédito demasiado fácil crea en Bolsa una especulación que a la menor alarma puede ser peligrosa.

Después de haber registrado un período de reflujo, el movimiento que concentra en los Estados Uni-

dos la mayor parte del oro mundial, tiende desde hace unos meses a reanudarse.

Desde principio de Julio, los Estados Unidos han recibido 40 millones de dólares en oro, más de lo que han exportado.

“Pero el oro—dicen los hombres de negocios americanos—tiene su contra. Multiplicar con exceso las facilidades de crédito en un pueblo aún joven, es exponerle a hacerle perder el sentido de la medida y del equilibrio. En Bolsa significa permitirle armar tinglados especulativos que se tambalean al menor soplo.”

## Santoral

Jueves 24.—Santa Irmina, virgen; santos Delfín y Gregorio, obispo y mártir. Visita general de cárceles. Abstinencia.

### SAN GREGORIO, PRESBITERO Y MARTIR

En la ciudad de Espoleto (Italia) vivía en continuo ayuno, oración y penitencia este esclarecido sacerdote, obrando asombrosos milagros, con los que convirtió multitud de gentiles. La fama de tantas maravillas llegó a Roma, donde imperaban Dioclesiano y Maximiano, que enviaron a Espoleto a su ministro Flaco para que le prendiese y atormentara, si no rendía culto a sus dioses. No habiendo podido conseguirlo, le hizo apalear con crueldad, y tender, atado de pies y manos, en parrillas colocadas sobre una hoguera, concluyendo por hacerle cortar la cabeza el día 24 de Diciembre del año 303. Para que despedazasen el santo cadáver soltaron los infieles las fieras encerradas en el anfiteatro; pero, apenas llegaron a él, cuando, mansas y humildes se postraron inclinando su cabeza en señal de veneración; prodigio que convirtió a nuestra santa fe a multitud de idólatras. Por último, fué degollado. Retiró el santo cuerpo una señora cristiana llamada Abuadancia, sepultándolo cerca de la ciudad, y de allí se trasladó a la ciudad de Colonia, donde actualmente se le venera.

## Comisión de Fiestas Cívicas de San José 1925-1926

La Comisión de Fiestas Cívicas de San José se complace en invitar cordialmente para los festejos de fin de año que se verificarán los días 30 31 de diciembre en curso y 1º 2 de Enero entrante.

Sin contar con recursos extraordinarios, ha tratado de organizar un programa variado y atrayente con números nuevos.

Modestamente, sin otro deseo que cumplir con el encargo que le dió la Municipalidad, ofrece el siguiente programa:

### PROGRAMA

#### Diciembre 29 «Visperas»

12 hs.—21 bombetas anunciarán los festejos. La banda recorrerá las calles principales de la ciudad.

20 hs.—Retreta de competencia en que participarán las Bandas Militares de San José, Cartago, Alajuela y Heredia en el Parque Morazán bajo la dirección del Maestro Loots.

#### Diciembre 30

8 hs.—Aviación en el llano de Mata Redonda. Participarán los aviadores de France Field.

8.30 a 10 hs.—Desfile de los Atletas y juramento.

Concurso Atlético. Carrera de 400 metros, carrera de vallas 110 metros, carrera de 1500 metros, salto a lo alto con impulso, salto a lo alto sin impulso, lanzamiento del martillo, lanzamiento del disco, carrera bicicletas velocidad 2500 mts.

10 a 11.30 hs.—Partida de fútbol en el Estadio Nacional entre los equipos Jamaicano Sait George Catholic Club y el Club Sport La Libertad.

12 hs.—Desfile de la mascarada por los cantones del Carmen y Catedral.

15 hs.—Corrida de toros en la Plaza del Pacífico donde se lidiará el ganado escogido en Guanacaste por los señores Escribano y Castro.

17 hs.—Concierto por la Banda de San José bajo la dirección del Maestro Loots, en el Parque Morazán. Elevación de Zepelines.

19 hs.—Iluminación de la Avenida de las Damas y el Parque Morazán.

19.30 hs.—Retreta en el Parque Morazán, elevación de Globos.

21.30 hs.—Juegos pirotécnicos en la Plaza de Toros elaborados por don Silverio Chaverri.

23 hs.—Exhibición cinematográfica.

#### Diciembre 31

8 horas.—Aviación.

9 horas.—Partida de Polo entre las primeras divisiones de los Clubs San José y Cartaginés.

10.—Sensacional carrera de caballos, Participarán las mejores bestias de la Zona Atlántica.

12.—Desfile de la Mascarada en el Cantón del Hospital.

15.—Corrida de Toros.

17.—Concierto por la Banda de San José. Elevación de Zepelines.

19 y media.—Retreta en el Parque de Morazán. Elevación de Globos.

21 y media.—Extraordinaria Corrida de Toros por la Cuadrilla Bufa.

23 hs.—Exhibición cinematográfica y bailes públicos en la propia Plaza de toros.

24 hs.—Disparo de 21 bombetas anunciando el Año Nuevo. Ejecución

del Himno Nacional por la Banda de San José.

### Enero 1º de 1926

5 hs.—Alegre diana saludando al Año Nuevo.

8 hs.—Aviación.

8 hs.—Concurso Atlético: carrera de 110 metros, carrera de 800 metros, carrera de relevos de 1500 metros, salto a lo largo con impulso, salto con pértiga, lanzamiento de la jabalina, lanzamiento del disco, carrera de bicicletas de lentitud (350 metros).

9 30 hs.—Carreras de caballos.

14.30 hs.—Corrida de toros.

16 30 hs.—Desfile de Carrozas. Homenaje a su Magestad la Reina electa en votación popular. Batalla de confeti y serpentina en el Paseo de las Damas.

17 hs.—Concierto por la Banda de San José. Elevación de Zepelines.

19 30 hs.—Retreta en el Parque Morazán. Elevación de Globos.

21 30 hs.—Juegos pirotécnicos.

23 hs.—Exhibición cinematográfica.

### Enero 2

8 hs.—Aviación.

8 hs.—Partida de Base Ball “Huracán” de Puntarenas V. S. “Escogido” de San José.

10 hs.—Carreras de caballos.

12 hs.—Desfile de la Mascarada en cantón de la Merced.

15 hs.—Corrida de Toros.

17 hs.—Concierto por la Banda de San José. Elevación de Zepelines.

19.30 hs.—Retreta en el Parque Morazán.

21.30 hs.—Extraordinaria Corrida de Toros por la Cuadrilla Bufa.

23 hs.—Exhibición cinematográfica y bailes públicos en la Plaza de Toros.

24 hs.—Disparo de bombetas anunciando la terminación de las fiestas.

### Enero 3

Se jugará en el Estadio Nacional una interesante partida de Base Ball, “Reds” (negros de Limón) V. S. el vencedor del día anterior y otra de fútbol entre el Sait George Catholic Club y la Primera División del Club Sport Herediaño.

Repatriación de los trofeos

Este acto será presidido por el Sr. Presidente de la República.

### NOTAS

1.—Para evitar las aglomeraciones de vehículos el desfile de la Plaza de Toros por la Calle de la Estación, regresando por la Constructora.

2.—El desfile de carrozas será de la Plaza García Flamenco (Hospital) al Paseo Colón; seguirá por la Avenida Central (Fernández Güell) hasta el Hotel Francés, donde cruzará rumbo al Diario de Costa Rica; de allí por la Avenida de las Damas hasta la Casa Presidencial, regresando al Parque Morazán donde se verificará la batalla de flores y serpentina.

3.—La Comisión obsequiará el día 1º de Enero en la tarde, en el desfile de Carrozas máscaras y otros objetos de carnaval a fin de que pueda participar el mayor número de personas.

4.—A los dueños de automóviles se les suplica adornarlos y entrar en el desfile de carrozas el primero de Enero en la tarde.

5.—El día 31 a las 23 y 30 horas, la Comisión obsequiará al público que concurra al Parque de Morazán los pitos que fueron importados a fin de darle mayor animación a esa noche de fiesta universal.

### Comisión de Fiestas 1925 1926

Dionisio Facio, Presidente. Guillermo Jiménez G., Vice-Presidente. Rafael Coronado, Tesorero. Dr. Alejandro Vargas A., Gastón Michaud, Fernando Borges, José Manuel Fonseca.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

## Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

LAS CIUDADES DE ITALIA ACABA DE RECIBIR Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles Aceite de Olivas y Conservas QUERUBINO SEVERINO

## Números de “La Verdad”

Para completar una colección se desean obtener en la Administración de este diario los números siguientes de “La Verdad”: 10 de febrero, 18, 27 y 29 de marzo, todos del año en curso.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11 20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

El mejor regalo de Navidad CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA a ¢ 2.00, ¢ 3.00 y ¢ 4.00 De venta en “El Aguila de Oro” PUJOL HNOS.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GÓMEZ MIRALLES Ap. 919 —Teléfono 490 N

TIP. DE SAN JOSE

## UNITED FRUIT COMPANY

### Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTÓRES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal de regreso en Teja y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fillee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Boston, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Paine Suceros sub agentes, en San José.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

## Anuncie en este diario